



La presidenta del BCE, Christine Lagarde

DANIEL ROLAND / AFP

# Lagarde avisa del riesgo de retirar los estímulos

Seis autonomías españolas, entre las peores de Europa

BRUSELAS Bloomberg/Europa Press

El Banco Central Europeo (BCE) insistió ayer en su advertencia sobre los peligros de la eliminación prematura de los programas de ayuda y estímulo a la economía. Su presidenta Christine Lagarde dijo ayer durante su intervención en las reuniones del 2020 que organiza anualmente el Fondo Monetario Internacional (FMI) que su mayor preocupación es que se retiren de manera abrupta medidas como la posibilidad de un mayor endeudamiento de los países, las garantías estatales o los esquemas de protección como los ERTE (expedientes de regulación temporal de empleo).

Lagarde precisó que esas medidas de estímulos deben continuar "por un periodo de tiempo, incluso mientras la recuperación se afianza". A su juicio, los apoyos deberían retirarse de manera paulatina "para que haya una transición sin problemas hacia una recuperación completa". El BCE garantizó también que la política monetaria seguirá siendo "una fuente de apoyo estable y de confianza durante toda la crisis".

Ayer trascendió también que las comunidades autónomas de Catalunya, Madrid, Valencia, Andalucía, Baleares y Castilla y León se encuentran entre las regiones de la Unión Europea más vulnerables al impacto económico de la Covid-19. En ese grupo está también la región de París en Francia, la mayor parte de Italia y zonas de Grecia y el Este de Euro-

pa, según se desprende del barómetro sobre los efectos de la pandemia publicado ayer el Comité Europeo de las Regiones (CdR).

El estudio demuestra que las regiones que han registrado un mayor número de contagios y fallecimientos "no son necesariamente las más golpeadas económicamente", puesto que esto depende de una serie de factores adicionales. Entre esos factores, el informe destaca la proporción

## EUROPA

**Catalunya es una de las regiones de Europa que más sufren económicamente**

## FUTURO

**El Comité de Regiones avisa de que crecerán las diferencias entre territorios**

de empleo en sectores más afectados, la dependencia del turismo o el comercio internacional, la población en riesgo de pobreza o exclusión social, la tasa de desempleo juvenil y la cantidad de pymes o autónomos.

Las regiones del sur y del este de Europa, por ejemplo, son más vulnerables por el "alto nivel de microempresas y trabajadores autónomos". En el Mediterráneo y las comunidades alpinas, su sensibilidad a los efectos del vi-

rus sobre la economía se deben a su fuerte dependencia del turismo.

El informe también resalta que las autoridades locales y regionales de Europa han estado "en la vanguardia" de la gestión de la crisis sanitaria y esto ha tenido un "impacto significativo" en sus presupuestos, puesto que son responsables de más de la mitad de la inversión pública y de aproximadamente un tercio del gasto público. En particular, los gobiernos locales y regionales están a cargo de algunos de los elementos "críticos" para la gestión de una crisis epidemiológica como la actual, como la protección social o la sanidad.

Al aumento de este tipo de partidas se le une el desplome de los ingresos derivado de la "drástica" reducción de la actividad económica. Esto ha provocado un "efecto tijeras" (menos ingresos y mayores gastos) que ha deteriorado "rápidamente" las cuentas de los gobiernos locales y regionales. El reparto del fondo europeo de recuperación "debería basarse en la vulnerabilidad socioeconómica y en la estructura de las regiones", siguiendo criterios como la dependencia del turismo, el comercio internacional o el transporte, o la proporción de trabajadores autónomos.

El presidente del Comité Europeo de Regiones, Apostolos Tzitzikostas, destacó que el barómetro "deja claro que la pandemia aumentará las disparidades entre regiones y ciudades de toda Europa". ●